

Todo el que no está con Franco es traidor; porque no siente a España; porque, España, se ha salvado con Franco.

FRANCO FRANCO FRANCO

Las funestas farsas del liberalismo no volverán ya a ser representadas en el sufrido escenario de nuestra España.

Tiene caracteres tan trágicos y facetas tan patéticas el drama sangriento que ahora estamos presenciando que resultaría imposible que nuestro ánimo conservara su ecuanimidad si alguien tratase de exhumar las obras mediocres y aborrecibles que constituyen el burdo repertorio de la democracia.

No se precisan las urnas para que el pueblo exprese su voluntad.

El instinto patriótico del pueblo y el del Ejército marcan un ritmo idéntico. Y si al iniciarse la era triunfal de nuestra historia fué el Ejército quien, levantando su espada contra el comunismo, reflejó fielmente los anhelos del pueblo sano, así también, de ahora en adelante, será el Ejército, con su disciplina y su lealtad al Caudillo, la expresión permanente del deseo y convicciones de todos los españoles.

La presencia de Franco en la recta del porvenir imperial de España ha liquidado, rotunda e inapelablemente, las prácticas liberaloides y todas las tristes consecuencias que lleva consigo.

La actuación de Franco—como militar y como gobernante—ha regenerado por completo la atmósfera tóxica que nos rodeaba.

Hoy, en España, la España de Franco, brilla con todo su esplendor la luz del heroísmo y de la abnegación: el espíritu de sacrificio.

Por el contrario, en la otra España, en la España apócrifa, en la España vendida al extranjero, los hombres siguen moviéndose a impulsos del egoísmo y de las ambiciones personales que roen sus almas.

¡ARRIBA ESPAÑA!

así mismo, ganar y merecer la estimación del mundo. Que es punto culminante de nuestro gran futuro hacernos temer por nuestra grandeza de cuerpo y hacernos querer por nuestra grandeza de alma. Que es cosa esencialísima captar a quienes en un momento de desvarío alejaron de nosotros. Que es decisivo para acrecer nuestro crédito convivir con la familia de abolengo hispano. Y adentrarnos en los pueblos civilizados con los títulos que exhornan nuestro escudo de libertadores.

Verdaderamente tenemos que estar orgullosos del resultado de la guerra. A los éxitos conseguidos en el interior en virtud de la superioridad de nuestras armas, hay que añadir los conseguidos en el interior en virtud de la hidalguía y caballerosidad de nuestros actos.

El balance actual no puede ser más halagüeño. Hemos vencido en gran parte al enemigo de dentro y hemos conquistado la voluntad y el respeto de amigos de nuestro enemigo, ya que de hecho el mundo mantenía relaciones con España a través del Gobierno «legítimo» del Frente Popular que la desgobernaba en el instante mismo de nuestra rebeldía, de la bendita rebeldía que ha salvado toda una civilización.

Y así vemos como Venezuela, patria de Cecilio Acosta, de García de Quevedo, de Cabrera; y Chile, patria de Vicuña Cifuentes, de Andrés Bello; y El Uruguay, patria de Rodó, de Acevedo Díaz; y la Argentina, patria de Alberto Ghirardo, de Martínez Zubiría, de Bartolomé Mitre; y El Perú, patria de Santos Chocano; y Bolivia, patria de Romualdo de Tamayo, de Villamil de la Rada; y Colombia, patria de Vargas Vila, de Joaquín Acosta; y Nicaragua, patria de Rubén Darío; y El Ecuador, patria del Obispo Suárez; y Cuba, patria de Gertrudis Gómez de Avellaneda, de José Martí... así vemos como todos estos pueblos de abolengo hispano hacen honor a sus virtudes raciales y se apartan del marxismo que vendió la madre Patria al egoísmo bolchevique.

La actitud francamente favorable a nuestra causa de las naciones hispano-americanas nos tiene que alegrar, e interesar, hasta el punto de que cuantos puedan, y sepan, están obligados a ocuparse de este asunto, ilustrando a la opinión de la importancia suma que representa el reconocimiento oficial que se vislumbra a favor de la España Nacional.

¡Arriba España!

ALONSO BEA

TEMAS DE LA FALANGE

La guerra como postulado de la revolución

Frente al mito marxista del materialismo histórico, propugnaba un ingenio español la interpretación bélica de la historia. Y es la verdad que por guerras y hombres de armas se mueven los tiempos. La vida es continuada milicia y la paz entre los hombres solo armada se concibe. Porque la paz definitiva, se llama muerte.

La interpretación bélica de la historia puede no ser la única válida, pero es exacta. Todos los avances del espíritu humano han venido con las batallas. Y nada es tan fecundo como la guerra, que aguza el ingenio y obliga a encontrar esforzados artificios para domar las circunstancias y volverlas contra el rival. En las guerras, hay siempre dos concepciones del mundo que entran en colisión y forcejeo para natalicio de nuevos modos. Se ha dicho que nada se parece tanto al brazo como la lucha cuerpo a cuerpo. Si es cierto que hay una especie de ósmosis espiritual entre los contendientes y acaso radique en ello el gran motor del espíritu humano.

En la indolente y falsa paz de las decadencias, la vida se derrama morosa. Sólo se recupera con las guerras, que rompen la sosegada transición de la vida, acelerando vertiginosamente el ritmo de las almas. Los mozos que comienzan las campañas como somnolientos y enajenados, la terminan insomnes y vigilantes: dueños de sí y de sus «circunstancias». Porque han descubierto los caminos de la Patria. Los han abierto con su sangre. Y se lanzan a la política con denodada decisión. Las guerras son las grandes descubridoras de rumbos y metas. Las grandes azadoras de voluntades. La espuela de la historia en los estremecidos ijares de la vida.

La guerra es también, la fuerza conmovedora y sísmica del pueblo. En la paz, dormitan las gentes; y apenas puede llamarse vida al insulso rodar de lo cotidiano. La paz, atrofia, debilita, emperrea, divide y anula. En la paz solo se mueven las pequeñas pasiones de la superficie del país. El profundo y auténtico cimiento de la Patria, queda fuera de las querellas partidistas. Su falsa vitalidad se asienta sobre la glacial indiferencia del pueblo. El agro se adhiere a la tierra, solo atento a lo inmediato y tangible, ajeno a toda alegre y santa transcendencia. La guerra, en cambio, lanza

de un golpe a toda la juventud de la Patria, hacia el heroísmo y la esperanza. Se sufre; pero se sueña. Corre la sangre; pero nacen nuevas canciones. Las juventudes campesinas son arrancadas de su rústico sopor y llevadas, de repente, a la sobreexcitada vida de las trincheras. Cesan las polémicas para dar paso a las unánimes consignas. Surge —siempre— el Cesar a quien seguir. Y ya todo cobra sentido.

La guerra, cumple pues, la doble misión de remover la Patria y desbrozar las veredas de su destino. En España fué la brava Falange de José Antonio, la forjadora de la guerra civil; la levadura que hizo reaccionar la inercia española. Pero solo en las revoltiñas urbanas tienen eco nuestra voz. Solo en las superficies se aiborotaban las aguas. En el fondo sumido en turbias ciénagas, el país sin fé, sin amor y sin esperanza, seguía diluyéndose en el amargo escepticismo de todas las renunciaciones. Por eso la Falange amaba la guerra. Y rehuyendo las pantominas electorales, la buscaba querenciosa. Para poder clavarse profundamente en el corazón de España.

Son las guerras las que todo conmueven y subvierten y, por tanto, postulados de las revoluciones. Son ellas mismas ya, pura revolución. Sin la tremenda sacudida de la guerra europea, ni Rusia, ni Italia, ni Alemania, tendrían hoy sus regímenes. Y sin la gloriosa y santa guerra que hacemos, no hubiese podido triunfar la Falange. Seguirían populistas y bolcheviques intoxicando, en amor y compañía, las multitudes. Pero la guerra nos trajo la victoria y nos coronó de justicia. Se removió el fondo de España. Despertaron las juventudes. Torpezas e injusticias han quedado al descubierto. Se derrumban los tinglados políticos. Surgen, en cambio, con nueva luz y entre palabras nuevas, lo que más amamos: Cristo y el Imperio de la Hispanidad.

Preparémonos, pues, camaradas de la Vieja Guardia, abanderados de las antiguas enseñas, de José Antonio, al coronar la última etapa de la revolución Nacional. Y sepamos vivir esta guerra como la que es: postulado de la gran revolución nacional-sindicalista que nos dicta el Destino, nos impone el Caudillo y nos hierve la sangre.

¡Arriba España!

JESÚS SUEVOS

(Colaborador Nacional)

ARMA AL BRAZO

Los pueblos hijos de España

Los pueblos que España descubriera y civilizara en la época cumbre de su grandeza y poderío, vuelven su mirada a la Patria de Franco, el coloso, y le prestan su apoyo espiritual.

Es evidente que a este tenor puede argüirse: ¿Y qué? Con su devoción o con su repulsa la guerra está ganada.

Exacto. Pero hay que con-

trastar el valor que la amistad de hispanoamérica supone para la España Nacional, valor sólo comparable al que representa la devoción de los hijos hacia la madre. ¡Qué ya es algo!

«No sólo de pan vive el hombre». No sólo de triunfos interiores aspiramos a vivir, y crecer, nosotros. Interesa muy mucho ganar la guerra. E, interesa,



«Largo silencio el del 42», se han dicho las gentes. ¿Se habrá hecho **BOB**? ¿O por el contrario se ha sumado a la tournée a esa tournée por el extranjero cantando tangos como aquel de «Mi caballo murió...»?
BOB que asquito Pancho, **BOB**...!

Pero el 42, ni se ha hecho **BOB** ni siquiera ha cantado tangos al **BOB** de «Mi caballo murió». Se ha contentado con matar a don Homobono.
 ¡Si...! A disgustos.

Y como la ley del embudo prohíbe callar durante más de un mes y tres días, pues aquí está otra vez, para hacer célebre a otro señor, por más señas primo de don Homobono por parte de madre. Este señor se llama Fredegundo.

Don Fredegundo es solista de violín, cosa que bastaría para merecer la muerte a garrote vil. Pero no es sólo esto, sino que tiene un perro sarnoso y un amigo con una cabeza muy gorda y ha sido admirador de **BOB BOB**. En una palabra, que en el lenguaje mejor, se llamaría a don Fredegundo, «meteco».

Meteco, aunque parezca raro es el hombre que no se mete con nadie; pero que en cambio, haciendo caso omiso de la urbanidad, se mete los dedos en la nariz.

Pues bien, don Fredegundo, acreditando su parentesco con don Homobono (q. e. p. d.) lleva un lacito bicolor, con lo que cree asegurada su fortuna. Su fortuna,

na, asciende a 12.000.000 de duros amadeos.

Y este señor tan patriota, entrega para el Auxilio Social (cuando las chicas le cojen desprevenido) la cantidad de 0'30, con lo que su fortuna, merma en medio céntimo por millón de pesetas.

Muy pronto, se publicará en LUCHA «El secuestro de Indalecio», Intriga emocionante, hierbabuena, bicarbonato, grasa, calcetines descosidos. Todo esto muy pronto podrán leerlo nuestros lectores. Y si se empeñan, también leerán los amores secretos entre el general Pozas, con la hija de un sereno madrileño.

Cerveza, cerveza... Pero no para Teruel. Y es que nos estamos volviendo sobrios.

¿A quién le ha picado el decreto del trigo...? Pues a rascarse amiguito.

Noticias procedentes de Valencia y confirmadas en serio por los confirmadores oficiales de noticias de todo el mundo, aseguran que Azaña sigue siendo... Azaña. Con decir eso, basta.

El hijo de don homobono (q. e. p. d.) se ha librado del servicio por mieditis artillero-fusil-sirenáica. No obstante, como dice un chico de los campos de Visiedo, Canutín «es tío bragao».

Y es que cualquiera que le oiga... Esto es en un acreditado bar de nuestra capital:

Canutín.—A ver, mozo... una caña. (Canutín, está entre dos niñas bien, bien sosas).

Camarero.—Hace un año que ya nadie se molesta en pedir cer-

FLECHAS

Campamento de verano «San Fernando»

Partes correspondientes a los días 4, 5 y 6.

Nuestro camarada encargado del campamento de «Flechas» que salieron para pasar una temporada el sábado, nos comunica telegráficamente:

Día 4.—«Llegados sin novedad. Entusiasmo pueblo Ojos Negros. Hemos instalado campamento escuela de niños y casas Compañía Minera. Prestan su colaboración pueblo entero en particular administrador dicha Compañía y Ayuntamiento».

Día 5.—«Campamento «San Fernando» sin novedad. Realizado programa variando hora diaria. A las siete mañana misa capilla San José. Flechas visitados autoridades y pueblo desbordado su entusiasmo al arriar banderas.»

Día 6.—«Sin novedad. Realizado programa del día de modo completo.»

(Diariamente daremos cuenta a los familiares de nuestros pequeños camaradas del parte telegráficamente que nos llegue a nuestra Redacción.)

veza en Teruel. ¿Alguna otra cosa...?

Canutín.—Con voz melosa, empalagosa etc.) ¡Ah! Bueno, pues entonces... (aquí un suspiro). ¡Traigame un ruso!

Dice el semanario «Valencia» de Falange Valenciana: ¡Valencianos! la caída de Santander y el desastre rojo de Aragón son señales evidentes de que pronto nos abrazaremos todos en Valencia.

¡Ah!; creímos que en Teruel.

Seguiremos apuntando... El sobrino del 42

Letras de luto

Ayer se separó de nosotros para siempre el joven virtuoso Manuel Martínez Barrado de 29 años, teniente de Requeté, hijo de Bello.

Llevado de su fervor religioso y patriótico, Manuel Martínez Barrado, a pesar de hallarse aquejado de algunas dolencias crónicas, empuñó con entusiasmo las armas para salvar a España de la barbarie roja y encontrándose en Navarra al estallar el glorioso movimiento nacional, emprendió veloz carrera con otros muchachos navarros para ganar los altos de Somosierra, donde por espacio de varios meses peleó contra las hordas marxistas y en donde sus dolencias se agravaron tanto que le hicieron recluirse en la casa donde nació presa de una grave enfermedad que ha puesto fin a su vida.

Muerte dolorosa la de este Requeté tan valiente como Español que era para su distinguida familia una esperanza y un orgullo.

Al finado se le hicieron los honores que se merecía por todos los afiliados a Falange Española Tradicionalista y de las JONS, al mando del camarada Jefe de Centuria **BOB BOB**, que acudieron uniformados al sepelio con sus

banderas en correcta formación, asistiendo también el pueblo en masa y numerosos amigos y parientes de pueblos limítrofes.

El féretro fué conducido en hombros por sus hermanos don Antonio Martínez Barrado, Jefe Provincial de Falange de Huesca; don Pascual Martínez Barrado, teniente del Ejército y don Jesús Martínez Barrado del Benemérito cuerpo de la Guardia civil, ayudados por parientes y amigos del finado.

Antes de dar sepultura cristiana a su cuerpo, el señor cura regente de esta parroquia don Jesús López Bello, dedicó al finado encendidas palabras de amor cristiano que entremezcladas con un amor patriótico sin igual y haciendo mención a la gesta que nuestro glorioso Ejército está desarrollando en estos momentos por toda España y más principalmente por nuestro frente Aragonés, hizo que los oyentes viviesen momentos de profunda emoción, saludando con el brazo en alto y gritando ¡Viva España! ¡Arriba España!

Manuel Martínez Barrado ¡Presente!
 Bello 2-9-37, II Año Triunfal.
 CORRESPONSAL

Le usted LUCHA

Onésimo Redondo dijo, proféticamente: «Como nuestro Movimiento es de indignación y reconquista para alzar a los oprimidos, los labradores han de ser los que lleven la bandera y el ardor a la pelea.» La profecía se ha cumplido. Los labradores de Castilla, de Navarra, de Aragón, de Galicia, han salvado a España en las filas combatientes. Por eso el CAUDILLO FRANCO y la FALANGE han montado el SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO, que es el primer paso de la redención campesina.

¡ARRIBA el CAMPO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Folleton de LUCHA

Verdadera imagen de Franco

Por Ernesto Giménez Caballero

(Conclusión)

En lo que se diferencia el ejército medieval del moderno fué justamente en la irregularidad frente a la regularidad o permanencia.

Como entonces—los hombres libres (libees del yugo socialista) se reunieron en fonsado, a la señal de los jefes o cabdillos (caudillos).

Acudiendo cada cual con su arma y su traje particular pruriforme. En milicias o hermandades. Y con sus respectivas banderas o señas.

Las huestes medievales de nuestra Reconquista se nutrieron—como la actual—de varias clases de combatientes. Había las huestes indígenas, equivalentes a nuestros soldados (a soldada). Las órdenes militares de la época (hoy la FALANGE y el Requeté). Las tropas mercenarias y alógenas. (como la Legión y los Regulares). Y los caballeros que venían en sus mesnadas de otra parte de la Cristiandad en auxilio, Lombardos, Borgoñes. Francos...

Todas estas tropas irregulares eran conducidas a la batalla, por un Rey y generalísimo: una Cabeza Caput ello. De donde vino Cabdiello (caudillo).

(En su origen, jefe de diez hombres de caballería con una enseña «más lengua que ancha».

La época de hacer la guerra en la Edad Media era la primavera y sobre todo el verano. Durante las lluvias y el frío, se hacía todos los demás golpes de mano. Pues se temían, como ahora, a los elementos atmosféricos grandes causas de fracasos.

La maniobra favorita de aquellos caudillos se llamaba la algara—o avance por sorpresa y astucia—semejantes a las maniobras que nos dieron Badajoz, Talavera y Toledo.

El armamento defensivo era muy semejante al actual nuestro. El casco era poco más o menos el de ahora y le boina o gorro equivale al almofar protector.

Un yelmo de aquellos cerrados era—en pequeño—lo más parecido a un tanque. El tanque de entonces el caballo fortificado con lórigas y planchas de hierro.

La bomba de mano equivale a la piedra lanzada con honda o a la jabalina.

El sagum ibérico hecho angarina o capote era el mismo que el usado hoy por nosotros.

En cuanto el asalto a fortificaciones y trincheras y cotas con parapetos, basta contemplar cualquier miniatura de «la

guerra troyana» en los Códices medievales para ver que es, lo mismo, en esencia.

El Estado Mayor del Caudillo lo componían los mejorinos, potestades y comités, siguiéndole los infanzones, caballeros villanos y peones.

La característica—pues—era en esa guerra, el abigarramiento, la multiformidad, la pluralidad de trajes, armas, milicias y mandos. Y la interferencia del sistema romano con el árabe en el combate. Del modo como Franco ha utilizado en esta guerra mucha de su experiencia marroquí.

Por lo que el ejército inicial del Generalísimo en la campaña del Sur hasta Madrid—ha sido el ejemplo actual más cercano que ha podido existir del arte medieval de la guerra.

Su método administrativo

En la Edad Media había un cierto horror a las superestructuras burocráticas.

En la España Oriental el Califa tenía un primer ministro muchas veces, familiar suyo, para contar con su lealtad y consejo sincero—Era el Habchib—

El cual tenía sus secretarios particulares para preparar los asuntos en divanes u oficinas, a los cuales se los denominaba Cátibes, Los otros hombres de despacho o viceministros eran los Visires o Wacires. Para la Justicia y Cadi o alcalde. Y el Almotacén para la policía interna.

Entre los cristianos esas funciones las desempeñaban los comes palati, o consiliarios. Que formaban su Junta Tte.

Noticias del Movimiento

Hacia el reconocimiento del Gobierno del Generalísimo

Salamanca.—Noticias recibidas de Montevideo informan que se han recibido las respuestas de Venezuela y Perú a propósito del proyectado reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco.

Dichas respuestas son favorables a que se llegue al reconocimiento colectivo del Gobierno Nacional.

Un submarino rojo en Francia

París.—El submarino rojo «C. 2» que entró en Burdeos el domingo último con averías, continúa en aquel puerto.

Se dice que existen grandes dificultades para su reparación, por lo que es de suponer que permanecerá algún tiempo.

Una misa y un concierto en Santander

Santander.—A las 11 de la mañana del pasado domingo se celebró una misa de campaña, a la que asistieron las tropas y numerosísimo público.

Después la banda de música de Falange de Valladolid dió un concierto en el Paseo de Pereda, viéndose aplaudidísima.

La ciudad que está conociendo las ventajas de ser nacional, se encuentra encantada en su nuevo estado.

Desmintiendo una falsedad marxista

Stambul.—Han sido formalmente desmentidos los rumores circulados respecto a la entrada de un submarino español en aguas turcas.

Se afirma que es una maniobra de

los rojos con el único fin de crear conflictos y enrarecer la situación internacional.

Azaña propuesto para el «Premio Nobel de la Paz»

Valencia.—Una prueba más que pone de manifiesto el cinismo de los rojos, es que toda la prensa valenciana dedica hoy artículos y editoriales, para proponer a Azaña para el Premio Nobel de la Paz. Es lo último que se podía ver ya en la zona marxista.

Desmoralización en Valencia

Valencia.—Reina gran desconcierto y desmoralización en esta ciudad a consecuencia de las últimas derrotas sufridas por el ejército republicano, especialmente en el frente de Aragón.

La mayoría del pueblo valenciano sabe que la guerra la tiene perdida el Gobierno rojo, que ha sumido a la ciudad en la ruina y el deshonor.

Constantemente se manifiestan en contra de sus dirigentes, pues los valencianos están ya cansados de sufrir las vejaciones y los desprecios de que les hacen objeto los esbirros de Negrín.

El desastre rojo en Belchite

Bayona.—El fracaso que están sufriendo los soldados rojos en el sector de Belchite tiene las mismas características que el de Brunete.

Después de una filtración afortunada en los primeros momentos, ya no consiguen ninguna victoria. Ayer

mismo fueron castigadísimos por los valientes soldados nacionales que los arrojaron de importantes posiciones después de ocasionarles infinidad de muertos.

Los prisioneros marxistas que son trasladados a la retaguardia suman varios centenares.

Se tiene la impresión de que muy pronto el Ejército de Franco obligará a las desmoralizadas huestes de Pozas a internarse a Cataluña.

Los sindicalistas quieren el Poder

Barcelona.—El Gobierno de la Generalidad tiene informes de que los sindicalistas se proponen asaltar el Poder.

También sabe que los sindicalistas están preparándose para la lucha con el Gobierno, siendo un dato elocuentísimo el hecho de que muy pocos de los encuadrados en la organización hayan acudido a los llamamientos.

El Gobierno de la Generalidad anuncia que tomará severísimas medidas para evitar que los sindicalistas lleven a efecto sus planes.

Irujo regresa de París

Valencia.—Después de una breve estancia en la capital de Francia, ha regresado a esta capital el ministro del Gobierno rojo, Irujo.

Interrogado por los periodistas manifestó que su viaje había obedecido a la resolución de algunos asuntos particulares.

Información del extranjero

España no participará en la Conferencia del Mediterráneo

Londres, 6.—El Foreign Office ha enviado comunicación, invitando a la Conferencia Marítima, a todos los países interesados en la seguridad de tráfico en el Mediterráneo, excepto España con ninguno de sus bandos, pues se quiere darle el mayor aspecto posible de imparcialidad.

Alemania y la Conferencia del Mediterráneo

Berlín, 6.—Ha sido recibido con indiferencia en los medios oficiales alemanes la convocatoria a una conferencia marítima en Londres, Alemania vive hoy únicamente para su Congreso en Nuremberg que empezará el 10 de Septiembre.

No siente necesidad por ahora de tomar una determinación. Caso de crear conveniente la asistencia lo comunicaría inmediatamente a su embajador en la Gran Bretaña.

La Prensa recuerda a Inglaterra que las naciones representadas en el Comité de No-intervención tuvieron ya ocasión de adherirse a esos mismos puntos de vista pero patrocinados por Alemania o Italia. Se da el caso de que el agresor, el gobierno de Valencia, trata de presentar la denuncia al organismo ginebrino.

Un barco griego con bandera inglesa

Londres, 6.—El navío mercante apresado por los nacionales de España y que ostentaba bandera inglesa resultó ser de nacionali-

dad griega al servicio del gobierno de Valencia. El cambio de insignia lo había efectuado ya el 28 de Agosto.

La agresión al Havok

Lisboa, 6.—Se confirma que la agresión contra el cazatorpedero inglés «Havok» la produjo el submarino rojo V-4 de la base de Cartagena. Se ha comprobado que el tiempo transcurrido entre el accidente y la hora de entrada en el puerto, es el que normalmente puede hacer falta para recorrer la distancia.

El Congreso del partido Nacional-Socialista en Nuremberg

Nuremberg, 6.—El gran Congreso del partido Nacional-socialista que tendrá lugar en Nuremberg, lugar ya tradicional para este acto, será inaugurado el día 7 en la mediodía por el propio Führer-Canciller Hitler que pronunciará un discurso.

En toda la Prensa europea se resalta la importancia que tendrá este Congreso y el discurso de Hitler, pues de él saldrá una declaración de política europea relacionada con la ya hecha por el Duce en Palermo.

La «Deutsche Allgemeine Zeitung» hace constar que el Congreso tratará asuntos exclusivos del partido y mostrará una completa emancipación de temas políticos.

Al Congreso asistirán una delegación fascista italiana, acompañada de su embajador en Berlín; una nutrida representación diplomática acreditada en Berlín y también el embajador de España.

nica. Había un jefe de Gabinete diplomático o *Primus Palatium*, un armiger de milicias. Un primicerius de culto, un notarius y condes, prebendados, ministros y clérigos—los que formaban la corte.

Con pocas variantes—hasta en los nombres—el General Franco ha gustado de conservar esa elemental organización medieval sencilla. Sin acudir a Gobiernos, Ministerios e intrincadas covacheras.

Resumen

Tengo la sensación de haber fundamentado cumplidamente la ley que explica Francisco Franco; el *medievalismo*. Tanto en su aspecto interno como en su correlación histórica:

Es decir: aduciendo su región natal: su nombre; su faz, su carácter; su oratoria; y además: su arte de hacer la guerra y su técnica de administrar.

Todo lo cual justifica a fondo—el sentido y modo de conducir nuestra cruzada hasta el momento en que Franco se acerca a lo moderno. A lo moderno en la campaña; Madrid. Y lo moderno en la política; la unificación de partidos y milicias. Con lo que Francisco Franco—adaliid medieval—pudo saltar en menos de un año el paso que la historia medieval de España tardó en dar varios siglos de la pluralidad a la unidad.

Con lo cual llegamos a la segunda ley que anunció en un principio haber yo descubierto: aquella de la *motorización de la historia*.

II.—La motorización de la historia

No necesita muchas aclaraciones lo que yo entiendo ser

la ley fundamental del mundo bélico actual: eso que llamo *la motorización de la historia*: la historia, como los organismos estudiados por Hugo de Vries *facit saltus*. No procede evolutivamente. A mí ya me chocó el que Benito Mussolini fuese realizando en XV años de régimen fascista lo que tardó la Roma Antigua varios siglos para organizar su unidad y su imperio.

La Roma de Mussolini partió también de una *Roma Quadrata*—en haz o fascio local. Las pendencias entre las tribus tiberinas bien equivale a los manganelazos entre los fascistas y comunistas del Arno.

La Roma inicial antigua pasó después a estructurar la unidad italiota. Lo que tardó bastante en conseguirlo. Mientras que para el Duce fué cosa de poco tiempo. Firme la antigua Roma en sus bases unitarias internas se lanzó a la lucha contra el Oriente. Contra Cartago. Es decir: la Abisinia de un año del régimen fascista, la campaña púnica (hoy Abisinia) llevó la guerra a hispania—donde entonces como ahora—unas tribus eran amigas de Roma, y otras de los abisinios o rojos cartagineses. De Hispania—la guerra se propagó a la Galia y a Britania. Y por el otro lado al Danubio, a los Balcanes. A lo que hoy representa Rusia. Hasta que al fin Augusto estableció la *paz romana* mantenida y extendida por sucesores inmortales como los españoles Trajano y Adriano.

De la misma manera el arte medieval de Franco en conducir su guerra y su campaña ha tardado apenas un año en arribar a lo que solo se llegó con los Reyes Católicos, a adoptar el Haz y el Yugo. *La unificación*, y la reconquista del último reducto enemigo que entonces fué Granada y hoy tal vez sea Barcelona.

¿Como se explica esto? Pues sencillamente. De la misma manera que para andar un camino de dos leguas se puede ir en carro o en un Fiat. Lo que diferencia estos dos vehículos, no son las ruedas. Si no la velocidad desarrollada por un motor animal alimentado con paja—una mula—o un motor alimentado con gasolina.

Es el *motor*—la clave de la cosa—. Es la maquinización de los medios de combate.

Marik y sus sucesores tardaron meses, años, en traspasar el estrecho y adentrarse en Guadalete adentro, Franco unas horas en conducir sus fuerzas en aviones hacia Algeciras. Y unas semanas en llegar a Badajoz. Con carros de asalto y camiones.

Del mismo modo que una flecha es igual a una bala. Las dos son disparadas por el dedo.

La flecha—laxando la tensa cuerda del arco, La bala—dando gusto al gatillo.

Pero la flecha llega a unos metros, con certeza. Y la bala a unos kilómetros: precisa.

La motorización de la historia es un hecho por eso. La historia ha avanzado de un salto, con un record de la velocidad.

Y también los hombres—nuestras armas—se motorizan y saltan.

La España que encontró el General Franco era la de un puñado de héroes que osaban alzar la mano y gritar Arriba España.


Hoy España está tan arriba, que en un solo año gritan este grito de resurrección nacional millones de almas nuevas. Recien creadas: en el regazo materno de la sangre española.

NOTAS LOCALES

Concurso de LUCHA

(Trabajo número 49.)
La vida en el parapeto


Srs. voy a explicar la vida del parapeto pongan algo de atención junto también con respecto.

Soy falange voluntario y de muy buen corazón quiero complacer a Vd. desde el 

Por la mañana temprano preparo el agua y javón también saco la toalla para darme buen restregón.

Unos preparan el agua ropa sucia y el javón excuso decirles señores el fin de la operación.


Va la faena han hecho y la ponen a secar de pronto cargan las nuves y empiezan a granizar.

Solo once meses llevamos en el  y ahora voy a explicarles toda nuestra diversión.

Mis camaradas y yo lo pasamos muy alegre habiendo vino en la bota y cogiendo alguna fiebre.

A las ocho de la mañana empezamos a cantar las joticas que sabemos a la Virgen del Pilar.

Unos se cantan la jota los demás un fandanguillo y el que no sabe cantar se veve el vino en jarrillo,

Va llegan las  hora de ir por el rancho se nos marcha una pareja para traer todos trastos,

Uno sube la comida el otro vino y el pan y los demás que quedamos nos podemos preparar,

Va ha llegado la comida nos ponemos a comer con la cuchara y el plato no paran de revolver,

Terminamos de comer ninguno quiere fregar los platos de la comida para bolver a cenar.

Una vez que hemos comido nos hechamos nuestra siesta para empezar a las cuatro un «guinote» ó la vrisca.

Algunos de los que estamos

las cartas no les agradan y se ponen a jugar a eso de «cruz en raya»,

Hay otros muy aplicados hacen flautas de una caña y te dan la serenata hasta pegar las pestañas.

Y los restantes que quedan para pasarlo entretenido dejan a sus compañeros y se van a cojer nidos.

Aunque se juega a las cartas y se van a coger nidos a la hora de la cena todos están precavidos.

Va ha llegado la cena nos avisa el centineia dejar el juego muchachos que llebais mucha faena.

Terminado de cenar todo son chascarrillos nos tomamos el café y fumamos un cigarro,

El uno toca la flauta el otro baila el (Lagarto) y los demás que quedamos nos reimos de ver el cuadro.

Por el dia estas alegre y por la noche sereno vigilando a los rojillos liaunque tienen mucho miedo!!

La obscuridad de la noche trae silencio en el puesto guardad respecto muchachos no pongas ningún pretesto.

Aquí van haber Vds. que siempre estamos alegres aunque nos toca de guardia cuando truena y cuando llueve,

Sr. Director de LUCHA mandenos la guitarra para acompañar la flauta que la toca un camarada.

Como puede comprender hace falta la guitarra las botellas de coñac para dar bien la tabarra.

Para terminar mi obra yo les quiero saludar al Generalismo Franco y a la Virgen del Pilar.

Si en algo he ofendido perdonad a este pobretón que con sangre y balentía le va dando al mosquetón.

JESUS JIMENEZ



Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para miér les día 8 de Septiembre de 1937, HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media, Sala A: Carmina Pardos, Pura G. Córdoba,

Sala C: Antonia Fontana, Ramona Pamplona. Sala E: María Martínez, Rosa Martínez,

Segundo turno, de una y media a nueve y media. Sala A: Inocencia García, Andrea Alegre.

Sala C: Isabel Asensio, Isabel Lezana. Sala E: Visitación Corres, Angeles Olba.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche). Petra Monterde, Felicidad Narro, Pilar Ferrer, Petra Sáez.

SUPLENTES

Del primer turno: Dolores Torán, Narcisca Layunta. Del segundo: Pilar Moya, Julieta Elípe,

Del tercer turno: Amor Antón, María Obregón, HOSPITAL DE LA ASUNCION

Del primer turno: Concepción Esteban, Josefina Iñigo, Del segundo: Felicidad Millán, Angeles Gargallo,

Del tercer turno: Cándida Dolz, Juana García. HOSPITAL DE LA ASUNCION

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, deje de asistir.

BACHILLERES:

Siqueréis aprobar en los próximos exámenes, seguid los cursos del INSTITUTO PANHISPANICO por profesores competentes y especializados, quienes os darán con el mínimo gasto la máxima garantía de éxito. Apertura de los cursos el día 1 de Septiembre. Inscripciones y detalles: J. RAFELS Ronda dn Victor Pruneda, 28.-Teruel

Antonio Gracia COMUNICA a su distinguida clientela que ha trasladado su Peluquería de Señoras a la calle de Joaquín Costa, 26 (Hay refugio)

Los falangistas de Alcañiz

Nuestros camaradas de Alcañiz, que luchan en el frente de Teruel, han organizado una misa, con motivo de la festividad de Nuestra Señora de los Pueyos, Patrona de dicha ciudad, que se celebrará el próximo miércoles día 8 del corriente, en la iglesia de San Juan, a las diez de la mañana.

Se invita a todos los que quieren sumarse a tan piadoso y emotivo acto. ¡Arriba España!

A los refugiados de Villel

Mañana a las diez, en la Iglesia de San Juan, se celebrará solemne misa organizada por los refugiados de Villel. Se invita a todos.

Diputación provincial

Donativos recibidos para auxiliar a los pueblos liberados en la Sierra de Albarracín.

Suma anterior, 2521'55 ptas. Don Natalio Ferrán, 50; don Manuel Peyrolón, 50; don Salvador Gisbert, 5; don Antonio Mateo, 25; don José Romero, 10; don Miguel Romero, 5; don Severo Gracia, 5; don Victoriano Rico Redondo, 10.

Total, . . . 2681'55 ptas (Se continuará)

Jefatura de los Servicios de Intendencia de la División N.º 52 Calatayud

En cumplimiento de lo dispuesto por la Superioridad todos los poseedores de tubos de calderas de vapor que queden fuera de servicio con residencia en el territorio de esta División, remitirán dentro de las 24 horas de publicado este anuncio, a las Oficinas de esta Jefatura (Calatayud) declaración jurada de las existencias de dichos tubos obrantes en su poder. Calatayud 6 de Septiembre de 1937. —El Jefe de Servicios de Intendencia.

Bar España

Hoy, día 7, Callos a la madrileña, Ensaladilla a la española, Caracoles, Bocadillos variados, Cerveza muy fresca, Helados, Blanco y negro, Café, Licores de las mejores marcas — Papel de escribir gratis para los combatientes.

Calle de Rubio HAY REFUGIO TERUEL

Fundada el año 1900 **La Vasco Navarra** Domicilio social Pamplona

Compañía Española de Seguros

Seguros contra accidentes del Trabajo.—Individuales de accidentes personales.—De responsabilidad civil para automóviles, coches, carros, etc. y seguros contra incendios de todas clases.

DELEGACION DE TERUEL:

Luis Miguel Amerle

CALLE VALENCIA, 9, PRAL

TELEFONO 212

Zaragoza; ARTURO ROMANI CESPEDES.—Costa, 3 enllo. Teléfono 4,655 Huesca; JOSE MARIA COARASA.—Primo de Rivera, 14 Teléfono 66

¡LABRADORES!

La FALANGE y el CAUDILLO, con el DECRETO del TRIGO, organizan el verdadero crédito agrícola. Como vuestro trigo vale dinero, podéis obtener dinero cediendo el trigo en garantía. No vendáis vuestro trigo antes del 1.º de Noviembre. Entregadlo en las paneras del SERVICIO, y recibiréis un préstamo sin usura.

¡ARRIBA el CAMPO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

Anuncie Vd. en LUCHA



LUCHA

Teléfonos: Para Dirección, Redacción, Administración y Talleres: 234 y 235.—Domicilio: Temprado 11 y 15
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Mes, 2'75 Trimestre, 8'25 Semestre, 16'50 Año, 33'00

Charla de Queipo de Llano

La funesta intervención del Gobierno francés en la guerra española

Buenas noches, señores:

El general Queipo dijo entre otras cosas, que en la Conferencia del Mediterráneo, estarán representadas todas las naciones, incluso las de la parte oriental. Francia olvida que Franco tiene derecho a estar representado, e Italia cree Valencia no debe acudir en el caso de que Franco no tenga representación.

Habla de la intervención funesta de Francia en momentos críticos, que ha prolongado la guerra. Una vez más dice que el Gobierno francés no representa al verdadero pueblo, estando no sólo en contra nuestra sino también en contra de los franceses auténticos.

En la actualidad el Gobierno de Francia sigue enviando gran cantidad de material con destino a los rojos. En la semana del 19 al 24 del pasado mes, pasaron por la frontera francesa varios miles de voluntarios y algunos cientos de los que las autoridades francesas llaman movilizados. el día 21 tres aviones marca Potez, salieron de un aerodromo francés para España.

Dice luego el General, que el domingo pasado, tuvieron lugar en la zona roja numerosos mítines de homenaje a los voluntarios de las Brigadas internacionales. Toda la Prensa y los Comités revolucionarios exhortan al pueblo para que se manifieste como prueba de agradecimiento a los países que han cooperado a luchar contra los «facciosos».

«Heraldo de Madrid» dedica frases de entusiasmo para la Brigada 108, que se distinguió en la ofensiva de Brunete. Pero no sólo hay en la zona roja batallones rusos, sinó también ingleses, que perdieron en Brunete más de cuatrocientos hombres; cuatro batallones americanos, que están sostenidos por los judíos; hay también batallones checos, belgas, italianos, «pero todos son españoles», porque al pasar la frontera les dan un pasaporte acreditándole de español.

No obstante la principal culpable de lo que está pasando en España es Francia, que intervino en lo de Madrid cuando nuestras tropas mermadas llegaron a sus inmediaciones.

Habla de otras cuestiones de menor interés, da cuenta de las operaciones y leyendo la lista de donativos termina su charla despidiéndose hasta mañana.

Tomando medidas

Gijón.—Los Sindicatos y Federaciones anarquistas, han establecido un control en el Puerto de Gijón para impedir la huída de los jefes marxistas.

Consideran que nadie que haya desempeñado un puesto en el F. P. Español, debe abandonar la ciudad.

Se ha declarado la nulidad de 83 pases expedidos por el Gobierno.

Lea V. LUCHA

El delegado del Gobierno rojo en Santander aconseja el robo de alhajas y la violación de las cajas de seguridad

Santander.—En uno de los «misterios» montañeses se encontraron varios telegramas sin cursar del delegado del Gobierno de Valencia a los alcaldes de Torrelavega, Potes, Laredo, Cabezón de la Sal, San Vicente y otras poblaciones santanderinas en los que se ordena a los alcaldes sean recogidas todas las alhajas depositadas en los bancos y violentadas las cajas de seguridad enviando las a Valencia.

El embajador de España en Albania :

Tirana.—Ha llegado el embajador español en Albania siendo recibido por el rey que le entregó sus cartas credenciales y mantuvo una larga y cordial conversación, recibiendo por parte del rey, las más vivas muestras de simpatía y adhesión.

La prensa aprovecha la ocasión para manifestar una vez más, el entusiasmo de Albania por la causa nacional y hace votos por el pronto triunfo de la misma.

Los rojos compran gran cantidad de material :

Bayona.—Setenta y un barco rojo se encuentran en un puerto francés dispuestos a cargar gran cantidad de material que por valor de 238 millones de francos ha adquirido el «gobierno» de Valencia para preparar la defensa de Levante.

«Homenaje» a Rusia

Madrid.—los marxistas preparan un homenaje a la U. R. S. S. correspondiendo a los favores que ésta les dispensa. Se ha nombrado una comisión integrada por miembros del partido comunista que ha comenzado a trabajar, organizando grandes festejos y ha fijado como fecha de comienzo el día 1 de Octubre.

Los anarquistas, al conocer los proyectos, han protestado por considerar que Rusia no merece homenajes ya que éste es esencialmente libertario e incompatible con la tiranía estalinista.

Regreso de huidos vizcainos

Bilbao.—Han llegado a esta capi-

tal 1.700 vizcainos que huyeron a la montaña al aproximarse las tropas nacionales.

«Auxilio social» les atiende con el mayor interés y eficacia, por lo que los llegados se muestran agradecidísimos.

La mayoría vienen hambrientos y destrozados, especialmente las mujeres y niños.

Chamberlain a Escocia

Londres, 6.—El primer ministro inglés ha ido hoy Escocia en visita oficial. Regresará mañana mismo, pues espera asistir a la apertura del Parlamento.

Homenaje a los caídos en la gran guerra

París, 6.—La Delegación interparlamentaria belga que ha asistido al Congreso internacional de París, rindió hoy homenaje a los caídos en la gran guerra.

Editorial LUCHA.—Temprado, 11

Comentarios al parte rojo

“...No tomando contacto con nuestras fuerzas”

Hoy, vuelven los rojos a decir que tienen miedo. Yo creo que eso es de idiotas, porque nosotros hace ya veintitrés días y once minutos que estamos convencidos de ello.

CENTRO.—Dos golpes de brazo enemigos sobre «Cerro Aguila» y el río Sorbe, fracasaron.

NORTE.—Ante la persistente presión «facciosa» en el sector de la costa, nuestras fuerzas se vieron obligadas a repliegarse hacia Barro. Sólo 22 compañías de los rebeldes. Les está bien por tontos.

En los frentes de León, los «facciosos» han ocupado el Valle de Vadeán y el pico de Cabriñana, no tomando contacto con nuestras fuerzas.

Todo esto, es verídico. De ello se deduce que las heroicas fuerzas leales, han creído conveniente no jugar a las «ordenadas retiradas» y lo han hecho en serio.

SUR.—La aviación facciosa

ha bombardeado nuestras posiciones de Palomera y Blanco Ares y ha atacado en el sector de Pozoblanco.

ESTE.—El enemigo avanzó de Sur a Norte en el sector de Mediana ocupando la posición de «Campillo».

La aviación rebelde bombardeó durante todo el día, sin que haya variado el frente.

AIRE.—Seguimos creyendo que les hace falta mucho.

NOTA.—Nos comunican del Cuartel General del camarada Mijajas, que los milicianos del frente de León siguen sin tomar contacto con el enemigo y están realizando una asombrosa retirada, que admirará al mundo y que dará al traste con las bromas facciosas, de que nuestros mandos no saben de guerra.—El ministro de la Gobernación, López.

Segunda emisión del parte de la guerra...

Habla Unión Radio, camaradas...

Lector:

A última hora y por causas ajenas a nuestra voluntad, nos vemos precisados a que nuestro número de hoy salga a la calle con seis páginas solamente.

Rogamos a todos perdonen la anomalía hija de las circunstancias.

Almacén de Aceites y Ultramarinos
Fábrica de chocolates, jabones y aserrar maderas

Vinda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7 Teléfono 12
TERUEL